

[https://www.ucanews.com/news/china-vatican-deal-shows-positive-effects-china-expert/102705?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+25+Sept+2023+\(Copy+1\)&cmid=a16764c0-597f-457d-a8af-4c825f2557d0](https://www.ucanews.com/news/china-vatican-deal-shows-positive-effects-china-expert/102705?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+25+Sept+2023+(Copy+1)&cmid=a16764c0-597f-457d-a8af-4c825f2557d0)

ACUERDO ENTRE CHINA Y EL VATICANO MUESTRA EFECTOS POSITIVOS: EXPERTO EN CHINA

La posibilidad de que dos obispos chinos asistan al próximo Sínodo es “un claro fruto” del acuerdo de 2018



El Papa Francisco pareció buscar tranquilizar a China durante su visita a la vecina Mongolia. (Foto: Alberto PIZZOLI / AFP)

Por reportero de Noticias UCA

Publicado: 25 de septiembre de 2023 12:07 p. m. GMT

El acuerdo Vaticano-China firmado hace cinco años dio resultados positivos a pesar de que el diálogo entre Beijing y Roma no progresó como se esperaba, afirma un sacerdote misionero belga experto en China.

La asistencia de dos obispos chinos al próximo Sínodo sobre la sinodalidad que comenzará en el Vaticano el próximo mes es obviamente un claro fruto del acuerdo, dijo el padre Jeroom Heyndrickx , misionero de Scheut . Heyndrickx ha pasado décadas en Taiwán y China como misionero y profesor de seminario desde 1957 y fue miembro de la Comisión Vaticana sobre China entre 2007 y 2013, antes de regresar a Bélgica.

Hizo estas declaraciones sobre el acuerdo entre China y el Vaticano en una entrevista con la agencia de noticias *Fides del Vaticano*, en el quinto aniversario del acuerdo entre China y el Vaticano de 2018, el 22 de septiembre.

“La presencia de dos obispos de China continental en el próximo Sínodo es obviamente un fruto claro del acuerdo del Papa Francisco con China para iniciar un diálogo e intercambio continuo”, dijo Heyndrickx al entrevistador Gianni Valente.

Recientemente, cuatro obispos chinos visitaron la Universidad Católica de Lovaina en Bélgica y luego visitaron Francia y los Países Bajos a principios de septiembre con el permiso de las autoridades chinas, dijo el sacerdote.

Este fue “otro fruto concreto” del acuerdo de 2018, añadió.

El objetivo principal del acuerdo secreto, dijo el sacerdote misionero, era la “unidad” de la Iglesia.

“Gracias a este Acuerdo todos los nuevos obispos católicos son ordenados en plena comunión con el Papa y ahora son legítimos y reconocidos tanto por la Santa Sede como por China. Eso elimina un obstáculo principal para una mayor unidad en la Iglesia. De esta manera se está produciendo ante nuestros propios ojos un movimiento histórico hacia una mayor unidad de la Iglesia”, explicó.

Heyndrickx dijo que es consciente de las limitaciones y las consiguientes críticas al acuerdo, incluidas menos ordenaciones de obispos desde que se firmó y el secreto actual.

“Es cierto que el diálogo con China no avanzó tan bien incluso después del acuerdo del Papa. ¿Por qué deberíamos ocultar esto? Nosotros también nos sentimos decepcionados de que no se hayan nombrado más obispos para llenar los puestos vacantes de obispos en más de 25 diócesis en China”, dijo.

El sacerdote dijo que no se puede negar que la libertad de creencia religiosa está restringida en China, pero criticó a los partidos políticos occidentales por señalar exclusivamente estos aspectos del acuerdo.

“Critican los esfuerzos del Papa por dialogar y promover los objetivos espirituales de la Iglesia. ¿Por qué? Quizás para promover su propio objetivo político. Pero hechos como la reciente visita de obispos católicos chinos a Europa demuestran que sus críticas son infundadas”, afirmó.

El misionero afirmó que la visita de los obispos chinos a Bélgica fue una gran oportunidad para el intercambio y la colaboración.

Los encuentros se produjeron en una atmósfera de hermandad cristiana que busca cómo las Iglesias en China y Occidente pueden intercambiarse y confirmarse mutuamente en la fe, dijo.

“Las iglesias occidentales en estos días acogen con agrado esta confirmación en la fe. Se sienten inspirados y confirmados por la fe de los cristianos en China, mientras que la Iglesia en China se siente fortalecida por la acogida fraterna que reciben en Occidente”, añadió.

Este encuentro contrasta con los sesenta años de tensión y sospecha, división incluso dentro de la Iglesia entre iglesias “no oficiales” y “oficiales” o legítimas o ilegítimas en China, señaló.

Este “paso de gigante” no sería posible sin el acuerdo del Papa.

“Lograr una mayor unidad dentro de la Iglesia superando los malentendidos dentro de la Iglesia es un logro misionero del Papa. Necesitamos abrir los ojos a evoluciones más notables en estos días”, afirmó.

La reciente visita del Papa Francisco a Mongolia fue sorprendente ya que envió un poderoso testimonio a la Iglesia y al mundo entero, dijo.

La visita, dijo, le recordó aquella época de octubre de 1991, cuando el Vaticano y su orden religiosa lo enviaron a Mongolia antes de que se reanudara la misión católica en el país.

Desde entonces, la pequeña Iglesia ha estado ofreciendo grandes servicios con educación y atención médica para los pobres, los huérfanos y los discapacitados.

A pesar de algunas noticias negativas que nos llegan desde China, los contactos abiertos entre la Iglesia de China y la Iglesia Universal han aumentado significativamente en los últimos años, afirmó.

“Es evidente que esto sucede gracias al diálogo positivo que el Papa Francisco mantiene con China. Estamos todos invitados a ser más conscientes de esto y apoyar los esfuerzos incansables de este Papa de diálogo al servicio de la Iglesia”, afirmó.